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Воронежский 
гидрометеоцентр

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами осадки в виде снега и мокрого снега, 
местами туман; на дорогах гололедица; ветер юго-
западный, умеренный; температура -2…+3.

13 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в 
виде снега и мокрого снега; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью -3…-8, днём 
-1…+4.

14 марта по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер южный, умеренный; температура 
ночью -2…-7, днём -1…+4.
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Перинатальный центр строится
В Воронежском областном перинатальном центре завер-

шены основные строительные работы. Заключены контракты 
на поставку медицинского и технологического оборудования. 
Сейчас решается вопрос с оснащением Центра мебелью, мяг-
ким инвентарём, компьютерным оборудованием и программ-
ным обеспечением. На завершающем этапе строительства 
будет проводиться подготовка помещений Центра под монтаж 
медицинского и технологического оборудования, предстоит 
выполнить и некоторые другие виды работ. Об этом шла речь 
на совещании, которое провёл губернатор Алексей Гордеев. «1 
июля Перинатальный центр должен начать работать», - под-
черкнул он.

Взаимный интерес
«Если власть подставит «плечо» в виде поддержки населе-

ния субсидированием процентной ставки или первоначаль-
ного взноса, мы готовы резко нарастить ипотечное жилищное 
кредитование в регионе, стимулируя развитие строительства», 
- заявил вчера в Воронеже на встрече с журналистами заме-
ститель президента-председателя правления банка ВТБ 24 
Вячеслав Воробьёв. Накануне он и губернатор Алексей Гордеев 
подписали Соглашение о сотрудничестве между банком и 
правительством Воронежской области. В частности, достиг-
нута договорённость об обеспечении зарплатными картами 
работников бюджетной сферы. 

За отмену зимнего времени
Большинство воронежцев одобряет решение правительства 

об отмене перехода на зимнее время. Это продемонстрировали 
результаты социологического исследования, проведённого 
Институтом общественного мнения «Квалитас». Социологи 
опросили 653 человека старше 18 лет и выяснили, что 63 про-
цента жителей города поддерживают «временную реформу». 
Самое горячее одобрение встретила она у домохозяек. Однако 
14 процентов  воронежцев такому решению не рады, а 19 про-
центам диалоги по этому поводу безразличны. 

Медовая ярмарка в Воронеже
Сегодня в полдень в Воронеже, в ДК им. 50-летия Октября, 

откроется региональная медовая ярмарка. Она продлится до 
20 марта. Устроители ярмарки – общественная организация 
«Возрождение традиций православной культуры «Благовест-
Экспо» и администрация города. Желающие смогут  не только 
купить мёд самых разных сортов, но и узнать много нового: в 
рамках ярмарки пройдут несколько конференций по вопросам 
садоводства, огородничества и цветоводства. 

«Танаис» очистили от снега
Воронежский парк «Танаис» только после вмешательства 

областной прокуратуры очистили от снежных завалов. Аренда-
тор парка - ООО «Танаис» - не вывозил снег с его территории, 
а складывал посреди центральной аллеи. Снежный вал достиг 
ширины в девять метров. По сообщению пресс-службы про-
куратуры Воронежской области, прокурор Советского района 
обратился в суд с иском о принуждении арендатора к прове-
дению уборки. Узнав об этом, ответчик добровольно очистил 
парк от сугробов.
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Рост тарифов «вызывающий» 
Президент России Дмитрий Медведев назвал вызывающей 

ситуацию с ростом тарифов на передачу электроэнергии по рас-
пределительным сетям в российских регионах, установленных 
на 2011 год, и потребовал не допустить существенного роста 
цен для потребителей. На заседании президиума Госсовета по 
развитию электроэнергетики Медведев заявил, что увеличение 
цен на электрическую энергию может стать угрозой экономи-
ческого роста. «Надо обязательно постараться переломить эту 
ситуацию (рост тарифов)», - заявил Медведев.

Землетрясение и цунами в Японии
В Японии произошло самое мощное землетрясение за по-

следние семь лет, магнитудой 8,9 балла. Эпицентр находился 
на глубине 32 километра в 373 километрах северо-восточнее 
Токио. Следом произошло ещё несколько мощных подземных 
толчков магнитудой свыше шести баллов. В столице в течение 
нескольких минут раскачивались здания. Наиболее пострадали 
префектуры Мияги и Фукусима. На них накатила вызванная 
землетрясением цунами - волна высотой более десяти метров. 
По данным информагентства «Киодо», погибли сотни человек, 
много людей числятся пропавшими без вести.
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Как сообщили в Управ-
лении по делам ГО и ЧС 
Воронежа, к учебному за-
ведению были направлены 
три кинологических расчёта 
и оперативные службы.

Авторы письма не уточни-
ли, в каком месте находится 
взрывчатка, поэтому при-
шлось эвакуировать сотруд-
ников и студентов из всех 
корпусов вуза. Поиски бомбы 
продолжались несколько 
часов. К счастью, взрывного 
устройства обнаружено не 
было. В три часа занятия во-
зобновились.

В этот же день электрон-
ные письма о «заминирова-
нии» получили руководители 
университетов в Ярославле, 

Белгороде, а также МГТУ 
имени Н.Э.Баумана. Кстати, 
эпопея с разминированием 
учебных заведений продол-
жается уже третий день. Этой 
участи подверглись более 
десяти российских вузов. 
В их числе университеты 
Москвы, Калининграда, Ом-
ска, Челябинска, Мурманска, 
Ставрополя, Красноярска 
и даже Петропавловска-
Камчатского. Как правило, 
анонимные сообщения при-
ходили по электронной по-
чте. К счастью, ни в одном из 
случаев взрывных устройств 
обнаружено не было. 

Правоохранительные орга-
ны разыскивают электронных 
террористов, ведь городской 
бюджет понёс непредвиден-
ные расходы.

Бомба в письме. 
Электронном

Вчера утром на электронную почту ректора Воро-
нежского архитектурно-строительного университета 
пришло сообщение, что в здании вуза заложена 
бомба. 

Валерий СеВерянин

В этот день состоятся основные вы-
боры главы Бодеевского сельского 
поселения Лискинского муниципаль-
ного района, дополнительные выборы в 
представительные органы местного са-
моуправления четырёх муниципальных 
районов: Новоусманский, Россошанский, 
Хохольский, Калачеевский, где подлежат 
замещению 8 депутатских мандатов.

Кроме этого, состоятся выборы пяти 
депутатов в Советы народных депутатов 

в пяти поселениях: в двух городских 
поселениях (город Острогожск и город 
Поворино) и трёх сельских поселениях 
(Семёно-Александровское сельское по-
селение Бобровского муниципального 
района, Кутковское сельское поселение 
Грибановского муниципального района, 
Васильевское сельское поселение Талов-
ского муниципального района).

На замещение тринадцати вакантных 
депутатских мандатов в представитель-
ных органах местного самоуправления 
зарегистрировано 43 кандидата: 13 - от 

избирательного объединения «Единая 
Россия»; 9 - от избирательного объеди-
нения ЛДПР; 4 - от избирательного 
объединения КПРФ; 17 – выдвинувших 
себя в порядке самовыдвижения. 

На должность главы Бодеевского 
сельского поселения Лискинского муни-
ципального района зарегистрировано два 
кандидата: от избирательных объедине-
ний «Единая Россия» и  ЛДПР. 

Избиркомы приглашают избирателей 
прийти завтра на участки и проголосо-
вать.

Завтра – выборное воскресенье
13 марта – единый день голосования. В ряде органов местного самоуправления 
Воронежской области пройдут выборы

анастасия черных

На зелёных воротах огром-
ными белыми буквами написа-
но «Детский дом - интернат для 
умственно-отсталых детей». 
Это одно из самых ярких впе-
чатлений Наташи Богушовой 
за всю жизнь. 

Короткая стрижка, резкие 
движения, издалека похожа 
на мальчишку.  Сейчас ей 23 
года. За свой недолгий путь 
она успела пройти через боль, 
страдания, унижения и неспра-
ведливость.  

Наташа появилась на свет  
29 июня 1987 года. В этот же 
день мать ушла из роддома. 
Одна. Больше её никто не 
видел.

 - Я не знаю, есть ли у меня 
сёстры, братья, кто мои родите-
ли, где они сейчас, как  сложи-
лась их судьба. Однажды мне 
сказали, что мама умерла, но 
я в этом не уверена, - в глазах 
Наташи блестят слёзы. 

Роддом, Воронежский дом 
ребёнка, Бобровский интернат 
для сирот. Операция. Пав-
ловская школа-интернат для 
слабовидящих детей…

  …Наташа окончила 9 клас-
сов и собиралась осваивать 
профессию повара, о которой 
давно мечтала. Но всё пошло 
не так, как хотелось. Из-за 
проблем со зрением директор 
Павловской школы-интерната  
для слабовидящих детей хотел 
отправить её в Бутурлиновское 
учебно-производственное пред-
приятие Всероссийского обще-
ства слепых. Вроде и догово-
рились, и комнату для Наташи 
уже подготовили, сделали в ней 
ремонт. Но в последний момент 
что-то изменилось. Девочку всё-
таки привезли в Бутурлиновку, 
только в дом-интернат для 
умственно-отсталых детей. Как 
приняли туда вполне нормаль-
ного ребёнка, какой диагноз 
появился в её справке – никто 
не знает.

Через страдания  
к своей мечте
Судьба | Бесчисленные детские дома, переживания  

и боль выпали на долю этой хрупкой девушки  
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Положение обязывает в 
случае необходимости органы, 
предоставляющие государ-
ственные и муниципальные 
услуги, получать их от иных 
государственных органов, 
органов местного самоуправ-
ления и организаций. Иными 
словами, требовать от чело-
века «донести» какие-либо 

документы в Управление 
Росреестра уже не станут – 
эти вопросы будут решены 
между организациями без 
участия граждан. Эта задача 
в Воронежской области уже 
частично выполняется. На-
пример, теперь, обращаясь в 
Управление Росреестра с за-
явлением о регистрации прав, 
от гражданина не требуется 
предоставления кадастрового 

паспорта  - он  запрашивает-
ся в рамках взаимодействия 
ведомства с кадастровой па-
латой. К тому же он позволит 
снизить финансовую нагрузку 
с населения за предоставление 
информации. Напомним, что 
с 1 января вступил в силу 
приказ Минэкономразвития 
№ 650,  который значительно 
повысил плату  за выписку о 
зарегистрированных правах 
на объект недвижимости. В 
случае, если запрос произво-
дится органами государствен-
ной власти, эта информация 
предоставляется бесплатно.

Кроме того, в Управле-
нии Росреестра продолжа-
ется работа по внедрению 
информационной системы 

предварительной подготовки 
данных для регистрации прав 
и кадастрового учёта. Новая 
электронная услуга доступна 
при помощи интернет-портала 
государственных услуг Росре-
естра: http://portal.rosreestr.ru/ 

- Программа позволяет са-
мому заявителю подготовить 
сводные данные для предо-
ставления на государствен-
ную регистрацию, - пояснила 
Елена Перегудова. -  На сайте 
можно скачать программу, 
внести туда данные, с элек-
тронным носителем прийти 
на прием и подать документы. 
Это существенно сокращает 
время приёма заявлений, до-
кументов и позволяет избе-
жать очередей.

Регистрация без проволочек
Услуги  Управления Росреестра становятся более доступными
Как сообщила вчера на пресс-конференции руко-
водитель Управления Росреестра по Воронежской 
области Елена Перегудова, с 1 июля 2011 года 
вступает в силу положение «Об организации пре-
доставления государственных и муниципальных 
услуг», которое кардинально изменит сам подход 
к их предоставлению. 

Валерий казаноВ

Визит начался с церемонии 
возложения венков к памятни-
ку командующего 5-й танковой 
армией, Героя Советского Со-
юза генерал-майора Алексан-
дра Ильича Лизюкова. И это 
глубоко символично. Славный 
сын белорусской земли погиб, 
защищая Воронеж. Благодар-
ные жители свято чтят память 
о генерале Лизюкове. 

Об этом напомнил губерна-
тор Алексей Гордеев на встрече 
представителей Воронежской 
области с делегацией Республи-
ки Беларусь, которая состоялась 
в здании правительства области. 
Но не только это объединяет во-
ронежцев с братской страной. У 
нас общий язык, менталитет. И 
ещё – огромное желание под-
держивать дружеские связи с 
Республикой Беларусь, которая 
в прошлом году открыла грани-
цы Таможенного союза.  

На сегодняшний день тот 
товарооборот, который суще-
ствует между Воронежской 
областью и Республикой Бела-
русь, не может устраивать друг 
друга. По мнению министра, 
от старого постулата, когда 
кто-то купил, а кто-то продал, 
пора уходить.  Есть хорошая 
возможность создавать со-
вместные предприятия, произ-
водства, использовать техноло-
гические разработки для того, 
чтобы получать востребован-
ную продукцию на территории 
Таможенного союза. 

- Не должно быть такого, 
чтобы доллар, заработанный 
с большим трудом, вывозился 
за пределы страны, и давал 
возможность развивать произ-
водство в другом государстве в 
ущерб своему, - отметил Миха-
ил Русый. – У нас есть немало 
точек соприкосновения, где 
мы могли бы поддержать друг 
друга.

Министр обратил внима-
ние на то, что сельскохозяй-
ственная техника, выпускаемая 
белорусскими предприятия-
ми, приближена к западным 
аналогам. И не обязательно 
покупать за рубежом, доста-
точно приехать в Белоруссию. 
Михаил Русый пригласил гу-
бернатора посетить летом еже-
годную специализированную 
выставку «БЕЛАГРО», чтобы 
убедиться в этом, а заодно по-

казать образцы сельхозтехники  
воронежских предприятий. 

- Мы обязательно приедем, 
и выступим в роли партнёра, - 
отметил губернатор. 

Не отказался он рассмотреть 
вопрос и с пассажирским авто-
транспортом. Белоруссия уже 
давно выпускает на своих пред-
приятиях трамваи, троллейбу-
сы, автобусы, которые  не усту-
пают зарубежным аналогам.  В 
свою очередь, Воронеж тоже 
может предложить немало того, 
что заинтересует Республику 
Беларусь. Как сказал губер-
натор, у нас много резервов и 
важных тем, которые могли бы 
обогатить наши экономические 
отношения.

На встрече говорилось, что 
не только в технической об-
ласти появляется хорошая 
возможность укреплять и раз-
вивать сотрудничество. Немало 
открывается возможностей в 
расширении поставок сель-
хозпродукции, производства 
мяса. Отмечалось, что в Бело-
руссии востребовано расти-
тельное масло, изготовленное 
воронежскими товаропроиз-
водителями. Большое поле 
деятельности открывается в 
молочной индустрии. Тем бо-
лее что в Воронеже находится 
предприятие, которое занимает 
третье место в стране по пере-
работке молока. 

Михаил Русый заявил, что 
Белоруссия рассматривает соз-
дание в Воронежской области 
ряда совместных предприятий. 
Например, создание межгосу-
дарственной компании по про-
изводству молока, которая даст 
новые рабочие места, выиграет 
и качество продукции. 

«Также мы могли бы вы-
ступить в качестве инвесторов 
по некоторым проектам. Кроме 
того, мы можем поделиться 
опытом создания агрокомбина-
тов, которые успешно работают 
в Белоруссии. В свою очередь 
нас интересует развитие про-
изводства мясной продукции, 
которое осуществляется в Во-
ронежской области, в частно-
сти, развитие овцеводства», 
- сказал он.

На встрече министр сель-
ского хозяйства Белоруссии 
Михаил Русый и губернатор 
Алексей Гордеев подписали 
протокол о намерениях со-
трудничества.

Встречные шаги
Вчера Воронежскую область посетила делегация  
министерства сельского хозяйства и продовольствия 
Республики Беларусь, возглавляемая министром Ми-
хаилом Русым.

ПодПиска - 2011
В Воронежской области продолжается 

дОсРОчнаЯ ПОдПисКа на ВТОРОЕ  
ПОлУгОдиЕ 2011 г. на газету «Коммуна». 

По традиции в конце подписной кампании 
для своих читателей «Коммуна» планирует 

провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (473) 2390087.
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- Степан Степанович, для 
начала давайте поговорим об 
атомной энергетике. Сегодня 
во всем мире, и в России в 
том числе, наблюдается ре-
нессанс атомной энергетики. 
Строятся  АЭС, возводятся 
новые блоки уже действую-
щих станций. Вот и в Но-
воворонеже та же картина 
– комплекс действующих 
энергоблоков запланировано 
пополнить новыми. Какова 
роль в этом созидательном 
процессе Нововоронежского 
филиала концерна «Атомтех-
энерго»?

- Самая прямая. Нововоро-
неж – молодой развивающий-
ся город. Датой его рождения 
принято считать 1957 год. Он 
поднимался одновременно со 
строительством АЭС, при-
нимал строителей, инжене-
ров, операторов, технологов, 
физиков. Этажи новых домов 
росли вместе со станцией. Ее 
запуск произошел в 1964 году. 
Сегодня это уже история, и 
нововоронежцы горды тем, 
что сделали ее своими руками. 
И продолжают вписывать в 
неё новые страницы, как бы 
пафосно это ни звучало.

Из восьми филиалов ОАО 
«Атомтехэнерго» по всей стра-
не в Нововоронеже находятся 
два – наше предприятие и 
Учебно-тренировочный центр 
(УТЦ). «Нововоронежатом-
техэнерго» - самый большой 
филиал ОАО «Атомтехэнерго». 
Наш коллектив специализиру-
ется на пусконаладочных рабо-
тах на строящихся АЭС России 
и за рубежом, на повышении 
безопасности и уровня экс-
плуатации АЭС с корпусными 
реакторами типа ВВЭР.

При вводе в эксплуатацию 
энергоблоков АЭС, помимо 
непосредственного выполне-
ния пусконаладочных работ, 
специалисты «Атомтехэнерго» 
осуществляют техническое ру-
ководство вводом в эксплуата-
цию вновь сооружаемых АЭС. 
У нас работают высокопрофес-
сиональные специалисты, как 
лестно отозвался о нас в одном 
из  выступлений генераль-
ный директор госкорпорации 
«Росатом» С.В. Кириенко: 
элита отрасли. Мы проводим 
наладку и испытания обо-
рудования на строящихся и 
действующих энергоблоках, 
физический и энергетический 
пуски реактора, разрабатыва-
ем нормативную, эксплуата-
ционную и пусконаладочную 
документацию. Достаточно 
сказать, что на каждый блок 
обычно требуется разработать 
1200-1300 программ пускона-
ладочных работ.

- Как известно, пятый блок 
Нововоронежской АЭС оста-
новлен. Будет ли продлён 
срок его службы после мо-
дернизации?

- Установленный проектом 
срок службы действующих 
в РФ атомных энергобло-
ков, как правило, 30 лет. Для 
продления этого срока вне-
дряется большой комплекс 
мероприятий по повышению 
надёжности и безопасности 
блока. Происходит замена 
отработавшего срок оборудо-
вания на современное, монти-
руются новые дополнитель-
ные системы безопасности, 
реконструируются ранее дей-
ствовавшие, внедряются бо-
лее совершенные проектные 
решения. Наше предприятие 

ОАО «Атомтехэнерго» по до-
говору генподряда выполняет 
работы по наладке и испы-
таниям реконструируемых и  
вновь монтируемых систем и 
оборудования с последующи-
ми испытаниями энергоблока 
в целом. Летом эти работы по 
модернизации и реконструк-
ции пятого блока НВАЭС 
будут завершены, и он обретет 
новую жизнь.

 - А на каких строящихся 
энергоблоках АЭС работа-
ют специалисты «Атомтех-
энерго»?

- ОАО «Атомтехэнерго» 
выполняло функции генпо-
дрядной организации при 
пуске блока № 2 Ростовской 
АЭС, который введен в про-
мышленную эксплуатацию 13 
декабря 2010 года. В 2007 году 
мы ввели в эксплуатацию два 
блока на АЭС «Тяньвань» в 
Китае. Сегодня ОАО «Атом-
техэнерго» - генподрядчик 
по пусконаладочным работам 

при вводе в эксплуатацию 
энергоблока № 4 Калинин-
ской АЭС и блока на атомной 
станции «Бушер» в Иране. 
На последнем выполняются 
работы на этапе физпуска 
реакторной установки. Так 
что не за горами и начало вы-
работки электроэнергии на 
АЭС «Бушер».

Командировки на объек-
ты наших специалистов, как 
видите, часты и длительны 
по времени. Жду-не дождусь, 
когда развернутся пусконала-
дочные работы в Нововороне-
же на строящихся блоках № 1 
и № 2 НВАЭС-2 нового про-
екта под названием АЭС-2006. 
Проект современный, интерес-
ный, в нем внедряется целый 
ряд новшеств, повышающих 
надёжность, безопасность, 
а заодно и мощность этих 
блоков. Например, под рек-
торами блоков проекта АЭС-
2006 монтируется устрой-
ство локализации расплава 
(«ловушка»), изготовленное 
из специальных материалов. 
Впервые такие конструкции 
Россия установила на АЭС 
«Тяньвань» в Китае.

Нововоронеж славен тем, 
что здесь, начиная с первого 
блока, каждый следующий – 
это новый головной проект, но-
вое оборудование, передовые 
технологии. И в нашей работе 
самое интересное  то, что мы 
все время имеем дело с новы-
ми проектами, современными  
системами и оборудованием, 
оригинальными техническими 
решениями, направленными 
на повышение безопасности 
АЭС. Для специалистов ОАО 
«Атомтехэнерго» это означает, 
что мы должны быть все время 
впереди в атомной отрасли, 
знать все тонкости новых про-
ектов, нового оборудования, 
предусмотреть в своих про-
граммах такой комплекс на-
ладочных работ и испытаний, 
которые подтвердят проект-
ные требования и по надёж-
ности, и по безопасности, и по 
экономичности построенной 
АЭС. Одним словом – работа 

у нас важная, ответственная и 
очень интересная. Это привле-
кает к нам толковых молодых 
специалистов, желающих, 
что называется, применить 
мозги в чем-то новом и про-
грессивном. А что касается 
некоторых трудностей, вы-
зываемых командировками, 
то мы стараемся обеспечить 
максимально возможные ком-
фортные условия проживания 

в местах работы: арендуем 
благоустроенные квартиры, 
поощряем занятия физкульту-
рой и спортом, компенсируем 
неудобства более высокой 
зарплатой и достойными су-
точными. Кстати, 27 хороших 
специалистов ездят к нам 
на работу из Воронежа. Мы 
считаем этот факт большим 
плюсом к имиджу нашего 
предприятия.

- А теперь, думаю, надо 
вернуться к заявленной теме. 
Самой, пожалуй, болезнен-

ной в России. Дошла она, к 
сожалению, и до  Новово-
ронежа. Ваш город, по сути, 
корпоративный. Каждая се-
мья так или иначе имеет от-
ношение к предприятиям, 
работающим на производство 
атомной энергетики. В стра-
не таких городов не так уж 
много, их отличают особый 
микроклимат и общность 
интересов жителей. Как они 
отреагировали  на начавшее-
ся коммунальное противо-
стояние? 

- Отрицательно. При реше-
нии проблемных вопросов из 
жизни города весомое слово 
обычно остается за советом 
директоров городских пред-
приятий (его руководитель 
– директор АЭС Владимир 
Поваров). В общей слож-
ности в атомной энергетике 
занято более десяти тысяч 
нововоронежцев. Для дирек-
ций двух АЭС – строящей-
ся и эксплуатируемой, «Но-
воворонежатомтехэнерго», 
«Атом энергоремонта» и дру-
гих предприятий отрасли, 

находящихся в нашей отрасли,  
небезразлично, в каких усло-
виях живут наши работники 
и члены их семей, с каким на-
строением уходят на работу, 
насколько благоустроен город, 
дома и квартиры. Уж слишком 
высока ответственность у 
каждого специалиста. Их не 
должны отвлекать от дела и 
будоражить бытовые мелочи. 

Летом прошлого года го-
родская дума Нововоронежа 
приняла решение о назначении 
нового мэра. Рассматривая 
кандидатуры нескольких че-
ловек, комиссия, состоящая 
из авторитетных горожан и 
представителей областной ад-
министрации, остановилась на 
Сергее Ивановиче Мозговом. 
Посчитала его опытным управ-
ленцем (длительное время 
руководил предприятиями, од-
ним из районов Воронежа). За 
время работы с июня 2010 года 
он не дал повода усомниться в 
правильности нашего выбора. 

Горожане уже увидели из-
менения к лучшему: летом 
велся не латочный, как обычно, 
а капитальный ремонт до-
рог, улицы зимой регулярно 
очищаются от снега, ведется 
поддержка малоимущего насе-
ления, активно и целенаправ-
ленно работает администрация 

по увеличению бюджетных 
поступлений. Ощутили под-
держку на деле общественные 
организации, возобновлена 
работа совета директоров и так 
далее. Жители Нововоронежа 
почувствовали, что в городе 
появилась власть, которая 
видит городские проблемы и 
берётся за их решение, в том 
числе и за вопросы коммуналь-
ного хозяйства.

В это время организуются 
скандальные акции, направ-
ленные против мэра.  В част-
ности,  в почтовые ящики 
недавно вброшена газетка 
«Многоэтажка», издающаяся 
на деньги воронежских биз-
несменов от «коммуналки». 
В ней сплошь в белых тонах 
описывается работа «сво-
их» управляющих компаний 
ЖЭУ-2 и ЖЭУ-3. На дру-
гих страницах, в противовес, 
авторы нескольких заметок 
пытаются всячески очернить 
мэра Нововоронежа. 

Держал газету и вспоми-
нал  время выборов в разные 
уровни власти, когда для 

борьбы за посты претенденты 
не выбирали средств. Так и 
сегодня ради контроля над 
деньгами плательщиков ком-
мунальных услуг ряд людей 
считает, что все методы хоро-
ши. Плохо это.

- Степан Степанович, а на 
ваш взгляд, методы руковод-
ства администрации города 
правильны?

- Да, я считаю, что Сергей 
Иванович Мозговой избрал 
правильный путь. В городе 
должны быть конкурирую-
щие управляющие компании, 
способные предложить менее 
дорогие тарифы и лучшие по 
качеству услуги. Жители сами 
решат, куда отнести заявле-
ния на обслуживание домов. 
Люди становятся активнее, 
понимают, что выгоднее брать 
бразды правления в свои руки. 
Примером служит ТСЖ «Се-
мёрка» по улице Победы. 
Жильцы отстояли право на 
самостоятельность. Прове-
ли ремонт дома, установили 
автоматическое включение-
выключение электроэнергии 
в подъездах и так далее. Они 
довольны чистотой и поряд-
ком. И это при более низкой 
оплате за содержание жилья, 
чем в ЖЭУ-2 и ЖЭУ-3.

Курс Сергея Ивановича 
Мозгового на развитие кон-
куренции и стал причиной 
коммунального скандала. Во-
ронежские бизнесмены хоте-
ли бы подчинить все дома в 
городе своим управляющим 
компаниям. Мэр же доби-
вается повышения качества 
обслуживания и снижения 
себестоимости работ. Он тре-
бует обязательной отчетно-
сти УК перед жильцами, что 
предусмотрено законом. Люди 
должны знать, за какие услуги 
и сколько платят, куда уходят 
их деньги.

«Многоэтажка» обвиняет 
мэра в том, что зимой затеял 
смену труб без проведения кон-
курса на работы. Во-первых, 
работы начались не зимой, а 
в начале сентября. Мера вы-
нужденная, потому что трубы 
не меняли 40 лет, и они пре-
вратились в хлам. Зимой обяза-
тельно бы порвались. Вот тогда 
было бы хуже. Во-вторых, это 
трубы основной  теплоцентра-
ли, их разрыв заморозил бы 
город. К сожалению, сегодня 
замены труб требует большая 
часть городских теплосетей, и 
работы продолжатся с насту-
плением тепла. Подрядчики, 
уверен, будут выбраны, как 
положено. А осенью мэр был 
вынужден действовать в форс-
мажорных обстоятельствах. 
Время уходило. 

Но произошло столкнове-
ние интересов, и в этой ком-
мунальной войне для кого-то, 
видимо, все средства хороши.

Горожане в лице своих 
представителей в комиссии и 
подавляющим большинством 
голосов депутатов Думы выбор 
сделали еще восемь месяцев 
назад, определив мэром Моз-
гового. Поддерживают и до-
веряют главе администрации 
руководители предприятий 
города атомщиков. Осталось 
сказать, что газетка «Много-
этажка» вызвала у жителей 
нашего города возмущение. А 
что касается приведенных в 
ней цифр расходов на ремонт 
крыш, на управление и тому 
подобное, то подробный отчет 
о финансово-экономической 
деятельности управляющих 
компаний, действительно, 
должен быть обнародован. С 
ним будет интересно познако-
миться всем жителям Новово-
ронежа, в том числе и тем, кто 
входит в совет директоров.

- Похоже, мы пережили 
последнюю волну холодов. 
Но впереди новые зимы. Как 
Вы считаете, хватит у новой 
команды мэра сил, средств и 
напора качественно подгото-
вить город к новому сезону?

- Мы все верим в это. И 
будем дальше поддерживать 
главу администрации и по-
могать ему в работе на благо 
всех нововоронежцев. 

Вела беседу 
Евгения ЛЕЖАНИНА.

Счёт идёт на дома
ЖКХ | Город атомщиков пытаются втянуть в дурно пахнущие коммунальные разборки
Известные в Воронеже бизнесмены от «коммуналки» 
намерены взять под свое крыло все жилые дома Но-
воворонежа.  Администрация же города атомщиков, 
судя по всему, не видит в этом необходимости. Более 
того, ради развития конкуренции среди управляющих 
компаний и для того, чтобы жители получили право 
выбора, городская власть Нововоронежа содействует 
созданию новых  управляющих компаний.
В итоге – жесткая схватка двух сторон.
Чтобы иметь представление, как к этим событиям 
относятся сами нововоронежцы, «Коммуна» выслу-
шала мнение третьей стороны. Наш собеседник  – 
депутат областной думы в 2001-2005 годах, депутат 
Нововоронежского городского Совета и городской 
думы, один из самых авторитетных руководителей 
нововоронежских предприятий, директор «Нововоро-
нежатомтехэнерго», Заслуженный энергетик России 
Степан КОНСТАНТИНОВ.

«Жду-не дождусь, когда развернутся пусконаладочные 
работы  в Нововоронеже на строящихся блоках № 1 

и № 2 НВАЭС-2 нового проекта под названием АЭС-2006. 
Проект современный, интересный, в нем внедряется целый 
ряд новшеств, повышающих надёжность, безопасность, 
а также  и мощность этих блоков». 

«Курс Сергея Ивановича Мозгового на развитие 
конкуренции и стал причиной коммунального скандала. 

Воронежские бизнесмены хотели бы подчинить все дома 
в Нововоронеже своим управляющим компаниям. Мэр же 
добивается повышения качества обслуживания и снижения 
себестоимости работ. Он требует обязательной отчетности УК 
перед жильцами, что предусмотрено законом. Люди должны 
знать, за какие услуги и сколько платят, куда уходят их деньги».

У карты областиУ карты области
Россошанский район

Не отмахиваясь от социальных проблем
В сёлах Россошанского района прошли отчёты глав поселений 

перед жителями населённых пунктов. Состоялся отчёт и в Евстра-
товке. Глава поселения Галина Лобова подробно остановилась 
на решении проблем местного значения. На первом месте, как 
и везде, стоят вопросы наполнения бюджета денежными сред-
ствами и всё, что связано с жилищно-коммунальным хозяйством. 
На территории поселения действует одно их крупнейших сель-
скохозяйственных предприятий Воронежской области – ООО 
«Восток-Агро». Работает стабильно, активно помогая селянам и 
их семьям. Стоит отметить, что «Восток-Агро» бесплатно обеспе-
чивает школу и детсад макаронными изделиями, растительным 
маслом, молоком и сахаром.

На решение социальных вопросов в 2010 году планировалось 
израсходовать 1,7 миллиона рублей, фактически же расходы со-
ставили 2,4 миллиона. Такой политики, подчеркнул гендиректор 
ООО «Восток-Агро» Дмитрий Мельник, предприятие намерено 
придерживаться и в нынешнем году. 

Губернаторский стипендиат
Ирина Шапошник, студент-

ка Россошанского колледжа 
мясной и молочной промыш-
ленности, успевает не только 
хорошо учиться, но и замеча-
тельно рисует, сочиняет стихи. 
А ещё она пишет сценарии 
творческих вечеров, проводи-
мых в колледже, и активно сама 
в них участвует. Её способности 
по достоинству оценены: Ира 
стала получателем именной 
стипендии губернатора Во-
ронежской области Алексея 
Гордеева.

Соло для учителя
В финал недавнего районного конкурса «Учитель года-2011» 

вошли семь преподавателей. А вот победителем стала учитель му-
зыки высшей категории из россошанской школы №25 Антонина 
Дочкина. За её плечами – учёба в музыкальном училище имени 
Ростроповичей и Воронежском педуниверситете. 

Уже шестнадцать лет она знакомит ребят с прекрасным миром 
музыки. Сама же играет на пианино, баяне и гитаре. Кроме того, 
Антонина Петровна руководит детским ансамблем «Жемчужина», 
любит и пропагандирует народные песни.

Новостройка за новостройкой
За последнее время в Россоши справили новоселья 262 семьи 

или 658 человек. А это значит, что построено шесть многоэтажек и 
78 индивидуальных домов. Как отмечают старожилы, ввод жилья 
сейчас сопоставим с лучшими годами советского периода.

Сданы в эксплуатацию 38 объектов производственного назна-
чения и пятнадцать - сферы торговли и обслуживания.

Герой на все времена
Общественность Россошанского района тепло поздравила Героя 

Социалистического Труда Татьяну Никитину с 85-летним юбилеем. 
Удивительная она женщина, удивительная у неё судьба!

Ещё совсем юной, в послевоенную пору, села она за трактор и 
комбайн, много сил и здоровья отдала восстановлению родного 
совхоза. Татьяна Антоновна, как и многие её сверстницы, явилась 
последовательницей знаменитой на всю страну трактористки 
Паши Ангелиной.

Наша землячка по-прежнему человек активной жизненной 
позиции, высокой духовной и нравственной силы. Встречаясь с 
молодёжью, Герой Социалистического Труда Татьяна Никитина 
заряжает их своим оптимизмом.

Стоматологи – на высоте
По итогам работы стоматологических служб Воронежской 

области за прошлый год первое место заняла Россошанская сто-
матполиклиника, которую возглавляет врач высшей категории 
почётный гражданин Россошанского района Юрий Пилипенко. 

Именно местные стоматологи одними из первых внедрили и 
успешно реализуют метод имплантологии с последующим не-
съёмным протезированием.

Рука об руку с наукой и творчеством
Супруги Кутовые более 30 лет проработали в Научно-

исследовательском институте им. В.В.Докучаева. На счету 
кандидата сельскохозяйственных наук Надежды Кутовой - 45 
научных работ, а у кандидата биологических наук Александра 
Кутового опубликованы 42 статьи. Двенадцать лет назад по при-
глашению руководства плодово-ягодной станции они приехали 
работать в Россошь.

И хотя сейчас Кутовые находятся на заслуженном отдыхе, но 
их знания и практический опыт востребованы. Александр Арсен-
тьевич преподает в филиалах вузов, расположенных в Россоши, 
а Надежда Яковлевна – внештатный корреспондент районной 
газеты. Кроме того, Александр Арсентьевич увлеченно занима-
ется живописью. Его работы не раз выставлялись на районных и 
областных вернисажах. 

Растут чемпионы
Два года назад на базе средней школы №5 был открыт спе-

циализированный класс юных хоккеистов. Сегодня в нём занима-
ются более двадцати ребят. Под руководством тренеров Никиты 
Попова и Николая Казеева будущие звёзды хоккея не только 
оттачивают своё мастерство, но и принимают участие в соревно-
ваниях на призы клуба «Золотая шайба», в турнирах в Боброве, 
Старом Осколе, Белгороде. Ребятам созданы все необходимые 
условия для тренировок, а также они обеспечены четырёхразовым 
питанием, хорошими условиями для отдыха. 

Турнир воинов запаса
Необычный турнир по мини-футболу прошёл в спорткомплек-

се «Строитель». В нём приняли участие команды воинов запаса 
погранвойск, ВДВ, МЧС, сотрудники МВД. В упорной борьбе 
победа досталась воинам запаса пограничных войск.

Сообщения подготовили Ольга РАЗУМОВА и Виктор СИЛИН.

Ирина Шапошник.

Александр и Надежда Кутовые.

Степан Константинов.

Александр БАБКИН, 

начальник пресс-службы 
Управления исполнения 
наказаний

Не секрет, что многие под-
ростки, совершившие пре-
ступления и попавшие в коло-
нию, не имеют законченного 
среднего образования. Теперь 
они вынуждены наверстывать 
упущенное. Руководители 
Бобровской воспитательной 
колонии делают максимум 
возможного, чтобы школьная 
учеба вызывала интерес у по-
допечных.

На традиционной неделе 
педагогического мастерства, 
например, педагоги школы по-
казывали использование на уро-
ках компьютерной техники и 
новейших технологий. Сначала 
наиболее рациональное исполь-
зование её продемонстрировал 
учитель информатики Сергей 
Полубавкин, а потом началась 
череда открытых уроков.

Учителя физики Влади-
мир Пономарев и Вячеслав 
Ивершин с помощью мульти-
медийного проектора объясня-
ли принципы фотоэффектов. 
Историк Сергей Ходарин про-
вел увлекательную экскурсию 
по лучшим музеям мира. На 

уроке географии состоялась 
прогулка по великой Волге, а 
на уроке литературы с помощью 
компьютера стали говорить 
сказочные герои. Не шелох-
нувшись сидели ученики на 
уроках математики и биологии, 
которые проводили Людмила 
Мурзинцева и Анна Луговенко. 
А филолог Александр Шаба-
нов, говоря о великом русском 
языке, предложил ребятам «от-
ведать» пирожные из шарад и 
коктейль из ребусов.

Словом, увлеченные люди 
всегда способны зажечь в гла-
зах слушателей неподдельную 
радость узнавания нового.

Экскурсия по музею не выходя из класса

425 лет

Наш конкурс
Редакция газеты «Коммуна» совместно с 
депутатом Государственной Думы РФ от 
Воронежской области Юрием Исаевым 
объявляют о конкурсе, посвященном 
425-летию Воронежа. Он продлится че-
тыре месяца и пройдет в три этапа.

Первый этап. Конкурс эссе «Воронеж в моей судьбе»
Его участники в форме короткого эссе (рассказа, 

новеллы, очерка) могут рассказать о том, какое 
место в их судьбе занимает Воронеж, признаться 
в любви к родному городу. Объем текста – одна-
две машинописные страницы. Будут названы три 
лауреата.

Срок проведения конкурса – с 10 марта по 10 
апреля. Подведение итогов – 12 апреля. 

Три лауреата конкурса получают призы от депу-
тата Государственной Думы Юрия Исаева. 

За первое место – фотоаппарат, за второе – мо-
бильный телефон, за третье – годовую подписку на 
газету «Коммуна». 

Лучшие работы будут опубликованы в газете 
«Коммуна» и размещены на сайте www.communa.ru

Работы необходимо направлять в редакцию га-
зеты «Коммуна» (г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 
4-а, тел. для справок (473) 251-24-87). На конверте 
пометка «На конкурс «425 лет Воронежу». Или по 
электронному адресу: mail@kommuna.ru, указав 
тему «На конкурс «425 лет Воронежу». 

Призы предоставлены депутатом Государ-
ственной Думы РФ Юрием Исаевым. Участие 
в конкурсе означает согласие на обработку и 
публикацию персональных данных.

10 марта стартовал первый 
этап проведения Всероссийской 
антинаркотической акции «Со-
общи, где торгуют смертью!», 
организованной Федеральной 
службой по контролю за обо-
ротом наркотиков России. Её 
цель - привлечь общественность 
к участию в противодействии 
незаконному обороту наркотиков 
и профилактике их немедицин-
ского потребления. С информа-
цией о фактах преступлений и 
правонарушений, связанных с 
незаконным оборотом наркоти-
ческих средств и психотропных 
веществ, по вопросам лечения и 
реабилитации наркозависимых, 
предложениями о совершенство-
вании законодательства  необхо-
димо обращаться по телефонам: 
277-72-34 - УФСКН России по 
Воронежской области (аноним-
но, круглосуточно); 272-34-24, 
249-06-62 – областной нарколо-
гический диспансер, диспансер-
ное отделение № 4 (анонимно, 
с 8.00 до 20.00); 8800-2000 -122  
Центр психолого – педагогиче-
ской поддержки и развития детей 
(анонимно и круглосуточно).

Пресс-служба УФСКН России 
по Воронежской области.

Где торгуют 
смертью?

«БЕЗ ПЕРЕМЕН БУДУТ 
ЛИШЬ ПЕРЕМЕНЫ?» 
Тамара ГАШИМОВА
«Коммуна», 4 февраля

Рискну высказать свои сооб-
ражения. Проведение реформы 
образования в том виде, в кото-
ром она описана в СМИ, ката-
строфа планетарного масштаба: 
Россия уже в течение нескольких 
поколений поставляет всему 
миру высококлассных специали-
стов, от создателей коллайдера 
и программного обеспечения до 
артистов балета. Реформа ставит 
на этом крест. Не понимать это-
го может только отъявленный 
агрессивный троечник. Пред-
лагаемая реформа - настоящий 
образовательный геноцид. В 
нормальном обществе ОБЖ - 
предмет вообще лишний: обладая 
прочными знаниями по физике, 
химии, биологии и хорошей фи-
зической подготовкой, человек 
избегает многих опасностей. Для 
получения навыков поведения 
в чрезвычайных ситуациях до-
статочно нескольких бесед и за-
нятий в летнем лагере. Этот пред-
мет ПРИУЧАЕТ детей к тому, 
что теракты и ЧС - норма жизни, 
а не настраивает на борьбу с ними 
в будущем, что в корне неверно. 
«Россия в мире» - странная смесь 
нескольких предметов. Подоб-
ный подход к преподаванию уже 
был опробован в 20-е годы XX 
века, но от него отказались в силу 
неэффективности. Физкультура 
как обязательный предмет - что 
в этом нового, и почему это счи-
тается реформой? 

Гость.

*  *  *
Почему бы родителям школь-

ников не потребовать отставки 
Фурсенко? Не все же они обол-
ванены?!

Гость.

*  *  *
С октября 2010 года ввели в 

учебный план третий урок физ-
культуры. Это дело нужное, ни-
кто не спорит. А готовы ли школы 
оказались к такому повороту 
событий? Хорошо, если у школы 
спортзал более-менее отвечает 
хоть каким-то требованиям. А 
если нет? Всё равно работайте, 
как и чем - никому неинтересно. 
В связи с оптимизацией школ и 
их штатных расписаний ставка 
преподавателя-организатора 
ОБЖ была сокращена за нена-
добностью. Теперь, судя по всему, 
её опять введут?! Вопрос о необ-
ходимости создания материаль-
ной базы, учебно-методических 
комплексов для выполнения 
государственных стандартов об-
разования остаётся открытым. 
Складывается впечатление, что 
продолжается не плановая рабо-
та по модернизации стандартов 
образования и вообще всей си-
стемы образования с целью её 
совершенствования, а идёт борь-
ба с неуправляемым процессом 
возникновения бесчисленных 
«неувязок» как результатов все-
возможных реформ.

Зам. директора 
по инновационным технологиям, 

к.т.н. Зазулин А.В.

СЛОВО В ГАЗЕТЕ– СЛОВО В ГАЗЕТЕ– 
ОТКЛИК В ИНТЕРНЕТЕОТКЛИК В ИНТЕРНЕТЕ

communacommuna.ru.ru



А как-то у прохожего раз-
вязался на туфлях шнурок, что 
немедленно засёк постовой. Он 
буркнул:

- Пораспустили тут шнур-
ки… Пораспустились!

И связался по рации с де-
журным райотдела:

- Докладывает пятнадца-
тый. У неизвестного развязал-
ся шнурок, и концы волочатся 
по асфальту. Жертв нет и раз-
рушений нет. Особые при-
меты: туфель жёлтый, шнурок 
чёрный, каблук стоптанный. 
Что делать?

- Завя…
Дежурный майор тут же 

спохватился:
- Жди дальнейших указа-

ний. 
Он вошёл в кабинет полков-

ника, начальника милиции:
- В квартале «А» развязался 

шнурок. Что делать?
- Завя… А чёрт его знает! 

Сейчас мэру брякну.
- Что делать? - спросил он 

у мэра.
- Завя… Впрочем, буду со-

ветоваться в верхах. Как бы 
дров не наломать.

Вопрос о шнурках, как тре-
вожная эстафета, пошёл от 
инстанции к инстанции. 

В МВД горячо обсуждал-
ся вопрос: почему шнурок 
вышел из тесного контакта 
с туфлями? Развязался или 
оборвался? А если последнее, 
то что способствовало обрыву? 
Некачественная материя на 
фабрике или теракт далеко в 
горах? 

ФСБ решало задачку в гло-
бальном разрезе: повинны ли 
погодно-климатические усло-
вия в том, что шнурки сгнили 
и подвели в решающий момент. 
Какую пагубную роль сыграл в 
этом циклон из Скандинавии? 
Не пора ли послать ноту про-
теста Норвегии?

Генеральная прокуратура 
устроила тотальную проверку 
всех и всяческих шнурков на 
предмет их выдержанности и 
преданности власти.

Министерство юстиции 
заявило, что россияне слиш-
ком быстро ходят и шнурки 
лопаются на ходу. А посему 
надо или замедлить шаг, или 
носить туфли без шнурков, а 
лучше вовсе ходить босиком. 

В Думе ораторы подтяги-
вали потуже шнурки и шли к 
трибуне. В спорах родилось 
истин больше, чем надо.

Шнурок, как лакмусовая 

бумажка, выявил ряд суще-
ственных недостатков в систе-
ме управления и, прежде всего, 
по линии информации. К при-
меру, Академия наук не смогла 
представить отчёт по шнуркам 
в историческом аспекте, со-
славшись на вековое засилье 
лаптей. Пришлось срочно ре-
организовать ряд структур 
власти, кого-то уволить, кого-
то повысить, кого-то ударить 
рублём, вернее, долларом.

При правительстве откры-
лись высшие курсы по пра-
вильному завязыванию шнур-
ков. Министры на практиче-
ских занятиях вязали казённые 
шнурки до изнеможения. По 
сигналу компьютера стави-
ли ногу на стенд, опутанный 
датчиками, по команде наги-
бались, шнуровали, разгиба-
лись, машина контролировала 
качество узла, проверяла на ви-
брацию, сырость, жару, ветер, 
следила за эмоциональным со-
стоянием человека и давлени-
ем крови. Премьер-министра 
можно было узнать издалека: 
его шнурки гармонировали 
с цветом глаз, концы всегда 
равны и вымерены с точностью 
до миллиметра, фасон узла за-
висим от суток, погоды и сол-
нечной активности. Узел имел 
свой тайный смысл, наподобие 
букета в Японии, мог передать 
настроение его владельца, 
влюблённость, трудовой стаж, 
семейное положение, количе-
ство вкладов в заграничных 
банках и т.д.

Наконец сама жизнь под-
сказала единственно правиль-
ное решение: шнурок следует 
ЗАВЯЗАТЬ. Проект одобрили 
в первом чтении, втором, пятом 
и десятом. Против были только 
коммунисты и жириновцы. 
Соответствующий закон за 
подписью президента пошел 
на место происшествия.

Мэр позвонил начальнику 
милиции:

- Завязать!
Начальник дал команду 

дежурному по отделу:
- Завязать!
Дежурный позвонил на 

пост:
- Пусть тот тип завяжет 

шнурок! Срочно.
Милиционер нашёл того 

человека с авоськой, взял за 
шиворот.

- Ну-ка, завяжи шнурок, да 
потуже!

- Спасибо, уже завязал. Год 
назад, - ответил человек.

Рисует Анатолий БАвыкин

в ТЕМУ
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Субботние байки
от владимира коТЕнко

Шнурок 

Полицейская 
весна

Алексей УлАнов

Комбайны ACROS имеют 
ряд заметных преимуществ 
перед своими прямыми конку-
рентами. Одним из таковых яв-
ляется большой выбор машин 
в рамках одной серии. Сейчас 
Ростсельмаш готов предло-
жить три модели: ACROS 530, 
ACROS 560 и ACROS 580. Этот 
факт позволяет потребителям 
подобрать комбайн, идеально 
подходящий для конкретного 
хозяйства. Далеко не все произ-
водители сельскохозяйствен-
ной техники могут похвастать-
ся подобным разнообразием.

- Мы давно еще приобрели 
ACROS 530, - рассказывает 
главный инженер хозяйства 
Дмитрий Спиридонов, - ком-
байн нас полностью устраивал. 
И по производительности, и по 
экономии, и по обслуживанию. 
Всё – на высшем уровне. Но 
возникла потребность в более 
мощной машине. Ростсель-
машевский TORUM нам не 
подходил. А покупать комбайн 
другого производителя очень 
не хотелось. Зачем? От добра 
добра не ищут. Поэтому были 
очень рады, когда узнали о 
начале производства ACROS 
580. Именно то, что нам надо! 
Особенно хочу отметить то, что 
качество машин улучшилось - 
от покраски до деталей. Видно 
даже невооруженным взгля-
дом. К тому же, гидравлика 
используется импортная. Это 
все должно сделать комбайны 
еще надежнее. 

Первым в серии был ACROS 
530 с двигателем ЯМЗ мощно-
стью в 255 л.с., который сейчас 
является одним из самых вос-
требованных комбайнов. Под-
тверждение тому – конкурс 
«Лучший механизатор России-
2010», который Ростсельмаш 
провел в прошлом году. Номи-
нация «Лучший механизатор 
на комбайне ACROS» стала 
самой многочисленной. По 
итогам конкурса ожидаемо 
высокую планку взяли мощные 
роторные машины TORUM, 
достойные намолоты пока-
зали VECTOR и NIVA. А вот 
настоящий сюрприз ждал в 
номинации ACROS. Вячеслав 
Паршин из Саратовской об-
ласти намолотил на комбайне 
8344 тонны за сезон! Он до-

казал, что производительная 
техника в умелых руках может 
творить чудеса. 

- Все жатвы обычно труд-
ные, а минувшая особенно, - 
говорит триумфатор конкурса 
Вячеслав Паршин, - но мой 
комбайн отработал на «пять с 
плюсом», уверенно обходя как 
отечественные, так и зарубеж-
ные модели. Отличная машина! 
Любой фору даст!

 Спустя некоторое время мо-
дельный ряд пополнил ACROS 
560. Созданный специально для 
Европы, он завоевал всеобщую 
популярность. Комбайн по-
лучил двигатель CUMMINS/
QSC в 275 л.с., который от-
вечает нормам STAGE IIIA 
и отличается мощностью и 
экономичностью. 

- Имея за плечами много-
летний стаж работы, я повидал 
немало техники, - рассказывает 
фермер Владимир Нечипорюк, 
- это достойная машина! Не 
верилось, что при такой произ-
водительности комбайн может 
быть настолько экономичен. 
ACROS 560 доказал обратное. 
За счет большого топливного 
бака и экономичного расхода 
топлива удалось сократить 
количество дозаправок, больше 
времени уделить именно рабо-
те. Причем в ACROS 560 все 
устроено так, чтобы эта работа 
была максимально комфорт-
ной для оператора. Особенно 
хочу отметить надежность 
ACROS 560. За всю уборку 
не было ни одной поломки, 
заставившей его простаивать 
без дела. Приятно удивил он 
по расходу топлива. В этом 
плане «аппетиты» ACROS 
560 намного меньше аналогов. 
Если сравнивать, то за сезон 
сэкономил на нем более 70 
тысяч рублей. Получается, что 
за гарантийный срок около 
140 тысяч рублей – чистой 
экономии. А за три года работы 
– более 200 тысяч. Я думаю, это 
существенный плюс. И это-то 
при нынешнем росте цен на 
ГСМ каждый сезон!!!

 Новинкой серии является 
ACROS 580. Принципиальная 
особенность модели - 300-
сильный двигатель Cummins 
объемом 8,9 л, который отлича-
ется превосходной скоростной 
характеристикой с расши-
ренной «полкой» крутящего 

момента (на 1000…1600 об/
мин) и минимальным расходом 
топлива (удельные показатели 
2,3…2,8 л/т). Кроме того, из-
мельчитель ACROS 580 рабо-
тает в двух режимах скоростей 
вращения: уборка зерновых 
культур (3400 об/мин) и убор-
ка пропашных (2000 об/мин). 
Пониженная скорость введена 
для того, чтобы сократить из-
нос частей измельчителя из-за 
контакта с грубостебельчатой 
массой кукурузы или подсол-
нечника.

- ACROS 580 – то, что нужно! 
- рассказывает фермер Алексей 
Васюков. - Приятно, когда про-
изводители сельскохозяйствен-
ной техники прислушиваются 
к нам, тем, кто работает с их 
машинами каждый день. Дей-
ствительно, ACROS 530 – на 
мой взгляд, лучший комбайн 
среди аналогов. Но некоторые 
хозяйства нуждаются в более 
мощной технике. Где ее взять? 
У других производителей? 
Простите, но такого добра нам 
не надо! Слышал я о сравни-
тельных испытаниях. Машин 
Ростсельмаш с аналогами. Так 
ACROS 530 со своими 255 
«лошадями» показал, кто есть 
кто в реальности. Поэтому из-
менять ACROS не стали и очень 
довольны новой моделью. Осо-
бенно в плане расхода топлива. 
Это очень важно, особенно в 
условиях, когда цена может 
за пару дней вырасти, считай, 
вдвое! Помимо этого, нам в хо-
зяйстве нужна солома. ACROS 
относится к ней бережнее, чем, 
к примеру, комбайны с двумя 
молотильными барабанами, 
которые измельчают солому 
в труху, особенно при уборке 
сухих хлебов. 

 Для тех, кто хочет еще боль-
ше мощности, Ростсельмаш 
разработал еще одну новинку 
– ACROS 590 Plus. Летом на 
поля России должны выйти 
первые 20 машин. Новый ком-
байн комплектуется еще более 
мощным двигателем - Cummins 
325 л.с. 

Среди главных конструк-
тивных отличий машины - 
двухкаскадная система очист-
ки, повышающая качество 
бункерного зерна и произво-
дительность машины.

В комбайне применена но-
вая конструкция наклонной ка-
меры, оснащенная разгонным 
битером, ускоряющим хлебную 
массу перед подачей ее в моло-
тильный аппарат. На ACROS 
590 Plus установлен новый 
измельчитель-разбрасыватель 
соломы, работающий по усо-
вершенствованной технологи-
ческой схеме, с применением 
половоразбрасывателя. В ба-
зовой комплектации идет авто-

матическая система копирова-
ния рельефа почвы. Перечень 
доступных для модельного 
ряда ACROS опций дополнен 
электрорегулировкой решет и 
влагозащищенным бункером.

ACROS 590 Plus прошел 
государственные приемочные 
испытания на Кубанской МИС. 
В ходе них он продемонстриро-
вал производительность в 20,5 
тонн/час (при нормативном 
уровне потерь 1,5 процента), 
что на 30 процентов превос-
ходит аналоги при более эко-
номном расходовании топлива. 
Отличный результат и по сор-
ности бункерного зерна. При 
нормативе не более 2 процен-
тов у ACROS 590 Plus средний 
показатель сорности не превы-
сил 0,25 процента. Хорошие ре-
зультаты новый комбайн про-
демонстрировал и по другим 
параметрам: надежности ма-
шины и ее основных агрегатов. 
В результате государственных 
приемочных испытаний Рост-
сельмаш получил от Кубанской 
МИС положительные оценки и 
рекомендации на изготовление 
промышленной партии ACROS 
590 Plus, а также прохождение 
им квалификационных ис-
пытаний, предшествующих 
серийному производству. Они 
пройдут в этом году.

Первая опытно-промыш-
ленная партия нового комбай-
на сойдет с конвейера Рост-
сельмаш к уборочной страде 
2011 года. Машины будут на-
правлены в Сибирь, на Юг и в  
центральную часть страны. Это 
позволит еще раз проверить ра-
боту всех систем комбайна при 
максимальной нагрузке.

Такой модельный ряд не 
оставляет вопросов у потреби-
телей, какой комбайн покупать. 
Конечно, ACROS. Вот только 
выбирать нужно между суще-
ствующими в рамках серии 
моделями. 

Хотя, потребителям сейчас 
очень сложно сориентироваться 
в массе существующих пред-
ложений. Ситуация на рынке 
такова, что производители вы-
нуждены действовать в усло-
виях конкурентной борьбы, 
порой прибегая не к самым 
честным методам. Кто-то без 
конца нахваливает свою про-
дукцию, завышая ее качество 
и характеристики, кто-то ста-
рается привлечь потребителя 
более низкой ценой, кто-то, 
наоборот, играет на стереотипах 
превосходства всего импортно-
го над отечественным. Среди, 
к примеру, продуктов питания 
можно без труда найти под-
ходящий по качеству и цене 
методом проб и ошибок. Но что 
делать, когда речь идет о дорого-
стоящей сельскохозяйственной 

технике? Искать таким спо-
собом идеально подходящий 
для хозяйства комбайн – удо-
вольствие не из дешевых. Как 
тогда сориентироваться среди 
огромной массы предложений? 
Есть несколько правил, как не 
попасться на крючок. Первое 
– доверять проверенным брен-
дам. Бывают случаи, когда имя 
производителя уже является 
гарантом надежности техники. 
Как показывает практика, в 
этом случае большинство по-
требителей из всех регионов 
России отдают предпочтение 
комбайнам Ростсельмаш. 

- Первые Доны производства 
Ростсельмаш взяли в 2005 году, 
машина прекрасная, - рассказы-
вает директор ЗАО «Светлоло-
бовское» из Красноярского края 
Сергей Рубцов, - сложность в 
том, что все остальные комбайны 
пошли с измельчителями — нам 
это невыгодно, для животновод-
ства нужны копнители. Потому 
мы и взяли VECTOR и не жа-
леем об этом. Потом узнали, что 
появился ACROS 530 — отлич-
ная машина на замену старым 
Донам. Конечно, ACROS – это 
уже комбайн совсем другого 
уровня, не только современный, 
но и более производительный. 
По экономичности могу сказать, 
что ACROS 530 расходует мень-
ше топлива на тонну зерна, чем 
аналоги. Это при том, что по про-
изводительности он заменяет 
три таких комбайна. Так получи-
лось, что теперь мы развиваемся 
вместе с техникой Ростсельмаш, 
и рады, что в России есть ком-
пания, производящая технику 
такого уровня!

Второе – выбирать, осно-
вываясь на собственном опыте 
использования машин. Таким 
осознанным выбором Ростсель-
маш стал и для КФХ «Юность» 
из Ростовской области.

- Начинал я с покупки  
200 га земли, купил комбайн 
Нива, решил заняться фермер-
ством. Вначале на комбайне и 
на тракторе сам работал, - вспо-
минает глава КФХ Александр 
Опачанов, - а сейчас уже и 
механизатор есть, и 3000 га. 
Выращиваю пшеницу, ячмень, 
подсолнечник. В хозяйстве есть 
тракторы, комбайн ACROS 
530 и две старенькие Нивы, их 

практически не трогаю. Сейчас 
прошла уже третья уборка. И 
третий сезон серьезных про-
блем с ACROS 530 не было. 
Планирую приобрести еще 
один комбайн Ростсельмаш, но 
уже с копнителем.

Третье – верить цифрам, а не 
словам. Здесь можно опереться 
либо на официальные данные, 
либо на отзывы людей, чьему 
мнению можно доверять. Про 
официальные цифры можно и 
не упоминать. Подтверждение 
тому – сравнительные испыта-
ния ACROS 530 и ACROS 580 
c комбайном Палессе GS12, и 
показатели уборочных работ, и 
результаты конкурса «Лучший 
механизатор». Но, как показы-
вает практика, многие потреби-
тели идут по второму пути:

- Не так давно у нас стал 
вопрос покупки нового произ-
водительного комбайна. Честно 
говоря, вообще не знал, какую 
модель приобрести, - признает-
ся фермер из Краснодарского 
края Владимир Путилин, - в 
соседнем хозяйстве один сезон 
отработал ACROS 530. Я посо-
ветовался с главой хозяйства. 
Он не агитировал за комбайн 
Ростсельмаш. Он просто рас-
сказал мне, сколько машина 
намолотила, сколько в среднем 
уходит топлива. Потом погово-
рил с теми, кто купил технику 
других производителей. В цене 
разница, конечно, есть. Но поси-
дел, посчитал все основательно. 
Выгоднее ACROS взять. К тому 
же Ростсельмаш – это уверен-
ность в качестве. Посмотрите, 
сколько комбайнов этой компа-
нии на полях работает! В общем, 
в выборе не разочаровался. 
Машина стоящая. И еще важно, 
что Ростсельмаш о человеке еще 
думает. Кабина очень удобная.

Подытожим. Комбайн – до-
рогостоящая сельскохозяй-
ственная техника. Расставаясь 
со своими деньгами, потре-
битель хочет получить мак-
симально адаптированную 
для его поля машину. Серия 
ACROS, представленная че-
тырьмя моделями, позволяет 
покупателю выбрать комбайн, 
который подойдет каждому 
хозяйству, вне зависимости от 
региона расположения и агро-
климатических условий. 

Выбери свой ACROS.  
Остальное – дело техники

Твои партнёры, село!
Результаты уборочной-2010, конкурса «Лучший меха-
низатор России-2010», сравнительных лабораторно-
полевых испытаний ACROS и Палессе, обратили 
пристальное внимание потребителей к машинам 
Ростсельмаш. В предыдущей статье, опубликованной в 
«Коммуне» 26 февраля с.г., мы попытались разобраться, 
в чём же секрет успеха серии ACROS. Но одного мате-
риала для этого явно недостаточно. 

Сертифицированный дилер

ООО «Бобровагроснаб»
397705, Россия, Воронежская область,  

г. бобров, пер. Энергетиков, 28
тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, 4-83-91 (факс)

E-mail: bobrovsnab_1@mail.ru

Реклама.

1 марта я вышел из дома. 
Всё вроде бы так и не так. Вес-
ной что-то не пахнет, но какие-
то еле уловимые новшества в 
природе имеются.

Смотрю – на углу мили-
ционер. Тот же самый, в об-
трёпанных штанах, пузо, но 
стоит, как скала. Сроду так 
важно не стоял. Я ему даже 
поклонился:

- Доброе утро, товарищ ми-
лиционер! С весной вас.

Он меня за шкирку пой-
мал.

- Как ты меня попривет-
ствовал?

Я растерялся.
- Здравствуйте, господин 

мент.
Он меня палкой по спине 

двинул и поклонился:
- Извиняюсь за удар, - гово-

рит, - но как ты ко мне с 1 марта 
должен обращаться?

- Моё почтение, товарищ 
полицейский…

И ещё палкой схлопотал. 
Он снова искренне извинился. 
Я говорю:

- Что-то вы нынче много 
извиняетесь? 

- Такую инструкцию полу-
чили. Один раз задержанному 
двинул – один раз извинился. 
Если по печени – дважды, а 
по почкам – трижды. Теперь 
вежливость будет основа на-
шей службы. 

Я хмыкнул:

- А если не бить, то и не надо 
извиняться.

А он признался:
- Не могу не бить. Так уж 

нас воспитали. Лучше буду на 
каждом шагу извиняться. И 
ещё я обязан тебе твои права 
зачитать: молчание, адвокат 
и один телефонный звонок. 
Звони.

Я говорю:
- А как? Вы у меня мобиль-

ник отняли.
- Задержанному вещи не 

положены.
- Дайте ваш.
- С моего нельзя. Он слу-

жебный.
- Я могу идти?
- Шагай. Усёк, как ко мне 

обращаться?
И не хотел нарываться, 

но так и не вспомнил. Голова 
гудела. Удар был очень про-
фессиональный.

- Мистер коп?
Палка снова прогулялась по 

моей спине. И снова душевные 
извинения. 

- Я тебе сколько раз дви-
нул? Два? Прости и ещё раз 
прости.

- Ничего, спасибо, что не 
убили, герр полицай.

Он бежал за мной и орал: 
«Запомни на всю жизнь: я 
господин полицейский, я го-
сподин полицейский!»

Он меня не догнал, а я не 
запомнил.

наталья АнДРоСовА,  
студентка журфака ВГУ

Вот, например, моя подруга. 
Иду с ней как-то по улице и 
вдруг слышу: «Какая классная 
тачка! Просто прелесть. Вот эта. 
Да и та тоже ничего». «Аня, - 
удивляюсь я, - с каких это пор ты 
машинами интересуешься?» Тут 
она мне обстоятельно всё объяс-
няет. Оказывается, если сильно-
сильно захочешь какую-нибудь 
вещь, да ещё представишь или 
выберешь какую именно, то она 
обязательно у тебя появится. 
Только захотеть нужно сильно-
сильно. 

Теперь свободное время по-
свящу представлению желанных 
вещей. Аня моя – дипломирован-
ный экономист, она должна в по-
лучении прибыли разбираться. 
Кстати, полгода назад уволилась 
с работы, говорит, место низ-
кооплачиваемое было. Пока не 
работает. Ну и правильно! Чего 
ради вкалывать, мучиться, когда 
одним хотением можно любого 
благосостояния добиться.

Вот лежу я на диване, трени-
рую силу желания. Представляю 
мою будущую машину во всех 
подробностях. «Bently»  послед-
ней модели. Салон кожаный. 
День лежу, два лежу. Даже пред-
ставила, какая магнитола будет 
в моём автомобиле. А тот всё не 
появляется и не появляется. А 
откуда, интересно, он появится? 
Может, с неба упадёт? Ой, нет, не 
надо! Ещё раздавит меня. Поже-
лаю лучше что-нибудь полегче, 

что мягко падать будет. Напри-
мер, шубу. Норковую.

Увы, время идёт, зима в раз-
гаре, а шуба всё не падает. Что за 
невезенье! Может, ошиблась Аня 
и  одного желания недостаточно? 
В сказке и то Емеля не только 
желал, но и слова произносил 
волшебные: «По моему хотенью, 
по щучьему веленью…» Но одна 
моя знакомая, женщина средних 
лет, вернула мне веру в силу же-
лания. Сказала, что оттого шуба 
не появилась, что я не решила, к 
какому конкретно числу она мне 
нужна. А откуда она возьмёт-
ся – уж не мои заботы. Может, 
подарит кто (интересно, ни род-
ственников, ни друзей настолько 
состоятельных у меня нет). Ещё 
посоветовала сходить в магазин 
и сфотографироваться в же-
ланной шубке. А потом на фото 
время от времени поглядывать. 
Так что всё, некогда, побежала я! 
Ой! А в магазине-то фотографи-
роваться нельзя. Опять неудача. 
Останусь без шубы…

С горя забрела я вместо мехо-
вого в книжный магазин. Сколь-
ко здесь пособий! Вот, например, 
о том, как привлечь деньги в 
свою жизнь. Это мне как раз 
подходит. Деньги фотографиро-
вать не надо, их все видели. На 
них можно и шубу, и машину… 
Получив, читаю: «Брать деньги 
нужно правой рукой, а отдавать 
левой, тогда они никогда у вас 
не переведутся». Здорово, это я 
не перепутаю. На этот раз точно 
получится! А вы не проверяли 
свою силу желания?

По моему хотениюЧерез  
страдания... Познавая себя | Всё ли в наши дни зависит от одного желания?

Совсем недавно с экранов наших телевизоров полуоб-
нажённые девушки распевали: «Стоит только захотеть 
– можно и звёзды с неба собрать». А я всё не верила. Но 
умные люди убедили меня: можно. И не только звёзды. 
Всё зависит от силы желания.

Можно ли прыгнуть выше своей головы?
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Сказать, что у неё был шок 
– значит, не сказать ничего. 
По внутренним правилам всю 
первую неделю она должна 
была находиться в изоляторе, 
пока не пройдёт необходимое 
обследование и не станут из-
вестны результаты анализов. 
Что чувствовала она тогда, о 
чём думала? Единственное, в 
чём призналась, что прорыдала 
всю неделю без остановки.  

А потом начались сцены как 
из фильмов ужасов. На глазах 
вполне нормального адекват-
ного человека особо буйным 
кололи успокоительные уколы, 
одевали их в смирительные 
рубашки, а после тихого часа де-
вочки из её группы разучивали 
алфавит и пробовали считать до 
десяти. Можно только догады-
ваться, что происходило в тот 
момент с Наташей. Она боялась, 
что выбраться из этого места ей 
не удастся уже никогда. Уткнув-
шись в подушку, чтобы не видеть 
происходящего вокруг, она рисо-
вала в голове картинки: вот она 
в большом уютном собственном 
доме. Рядом дети – счастливые, 
весёлые, похожие на неё как две 
капли воды. Муж приходит с 
работы: добрый, внимательный, 
ласковый. Она накрывает на 
стол вместе с ребятами… 

Ещё  в школе-интернате На-
таша подружилась с мальчиком. 
Потом их пути разошлись,  но 
парень узнал всё-таки её новый 
адрес и стал писать письма. 
Девушка отвечала ему, а потом 
как-то позвонила и напрямую 
сказала: «Давай поженимся!?».  
Он долго думать не стал, обсу-
дил всё  с родителями и приехал 

на выходных забирать невесту 
из дома-интерната. 

12 февраля 2008 года мо-
лодые поженились. Свадьба 
не была пышной, собрались 
только самые родные и близкие, 
посидели дома за праздничным 
столом да разошлись. Через ме-
сяц Наташа уехала в Бутурли-
новку навестить своих друзей. 
Именно тогда свекровь нашла 
личный дневник девушки. Из 
него узнала, что свадьба была 
не по любви, что это отличный 
повод покинуть стены интер-
ната. Семья мужа ополчилась 
на Наташу. Та не стала оправ-
дываться, ушла из дома, сняла 
жильё, устроилась на работу и 
развелась.

Своего дома у Наташи нет. 
На пенсию по инвалидности 
она вынуждена снимать кварти-
ру и покупать продукты. Пред-
седатель воронежской местной 
организации Всероссийского 
общества слепых Тамара Ма-
карова помогла девушке со-
брать все необходимые справки, 
чтобы поставить её в очередь на 
получение квартиры.

Добрые люди помогают ей 
чем могут. Вот и на работу 
устроили: мыть полы в одном 
из воронежских медицинских 
центров. 

– Понимаю, что есть люди, 
которые живут лучше меня, но 
я не завидую никому. У каждого 
своя жизнь, - говорит Наташа. – 
В моих проблемах мне некого 
винить.

Несмотря на все трудности 
и невзгоды, Наташа продол-
жает мечтать о счастливой се-
мье, высшем психологическом 
образовании и собственной 
квартире.
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Воронежкомплект
В целях успешного проведения полевых работ
компанией «Воронежкомплект» с 1 марта т.г. 

открыта горячая телефонная линия 
по приёму заявок от сельхозтоваропроизводителей 

по технике, оборудованию, запасным частям.
Доставка в филиалы в течение 24 часов.

Телефон: 8 (473) 263-28-59 (круглосуточно). Ре
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Начали с крупной победы
Свой очередной предсезонный сбор на берегах Турции 
футболисты «Факела» начали с крупной победы над брон-
зовым призёром первого дивизиона Казахстана - клубом 

«Сункар». Преимущество воронежцев в этом матче было пода-
вляющим, о чём говорит итоговый результат - 4:0. Уже в дебюте 
поединка Дмитрий Шестаков уверенно реализовал пенальти, 
затем Владимир Еремеев и Денис Клопков ещё в первом тайме 
довели счёт до крупного. А под занавес матча вышедший на за-
мену Сергей Фаустов с пенальти установил окончательный итог. 
Главный тренер «Факела» Константин Сарсания в этом поединке 
использовал 25 футболистов. Отметим дебют в нашей команде 
известного литовского форварда Эдгараса Янкаускаса, который 
провёл на поле 30 минут.

Сложность подвела
Воронежская спортсменка Наталья Гончарова заняла 
пятое место на чемпионате Европы по прыжкам в воду, 
который в эти дни проходит в итальянском городе Турин. 

Отметим, что у Натальи была заявлена самая сложная программа 
в индивидуальных прыжках с 10-метровой вышки, которая при 
успешном исполнении гарантировала нашей спортсменке попа-
дание в число призёров. Однако в одном из прыжков Гончаровой 
была допущена ошибка, которая не позволила Наталье подняться 
на пьедестал почёта. А вот её бывшая партнёрша по синхронным 
прыжкам москвичка Юлия Колтунова выступила намного успеш-
нее, принеся в копилку сборной России серебряную медаль.

С разной мотивацией 
На минувшей неделе гандболисты «Энергии» провели 
свой последний домашний матч предварительного этапа, 
который для воронежской команды уже ничего не решал. А 

вот соперник хозяев площадки напротив был сверхмотивирован - 
краснодарский «СКИФ» в этом сезоне реально претендует на один 
из комплектов наград. Своё преимущество гости обозначили ещё в 
первом отрезке матча, который принёс победу «скифам» с преиму-
ществом в восемь мячей - 19:11. После перерыва оба наставника 
начали экспериментировать с составом, что позволило «Энергии» 
выиграть второй тайм с минимальным преимуществом, но, конечно 
же, не спасло хозяев площадки от поражения. 26:33 - таков итог 
этого поединка. Лучшим в нашей команде был Андрей Кораблин, 
на счету которого шесть результативных бросков. Заключительный 
матч предварительного этапа воронежцы проведут в Челябинске 
против местного «Локомотива» 18 марта. Затем «Энергию» ждёт 
утешительный турнир за 9-е - 12-е места.

Расправились с аутсайдером
Заключительные матчи предварительного этапа первен-
ства России среди команд первой лиги «Региона-Центр» 
хоккеисты «Бурана» провели на льду Дворца спорта 

«Юбилейный» против аутсайдера - ХК «Зеленоград». Предска-
зать победителей в этих матчах особого труда не составляло, и 
подопечные Виктора Семыкина оправдали прогнозы. В общей 
сложности пятнадцать шайб побывало в воротах подмосковных 
хоккеистов, в то время как в свои воронежцы пропустили только 
четыре. Итог первого матча - 8:1, второго - 7:3. Последний тур, 
который состоится в эти выходные, наша ледовая дружина пропу-
стит, но вне зависимости от его итогов «Буран» застолбил за собой 
третье место. Впереди нашу команду ждут матчи плей-офф.

Опустились на пятое место
Судя по всему, победные поединки в Тобольске отняли у 
воронежских баскетболистов очень много сил. Видимо, 
этим, а также отсутствием на площадке из-за травмы 

одного из лидеров «Согдианы-СКИФ» Дениса Бжевского можно 
объяснить поражения воронежцев в двух выездных матчах против 
барнаульского коллектива «Алтай-Баскет». Первая игра принесла 
победу хозяевам площадки со счётом - 74:56, а повторная - 84:70. 
После этих поединков «Согдиана-СКИФ» опустилась на пятое 
место в турнирной таблице. Навёрстывать упущенное команде 
Дмитрия Извекова теперь предстоит в домашних матчах с коман-
дами, не претендующими на высокие места - брянской «Десной» 
и баскетбольным клубом «Орёл-ГТУ-Олимп».   

 Сохранили лидерство
Первые домашние  матчи первенства России среди команд 
первой лиги воронежские футзалисты провели в минув-
ший уик-энд против рязанского «Элекса». Оба поединка 

прошли в равной и упорной борьбе, где победителя было трудно 
определить вплоть до последних секунд. В первой игре победу 
хозяевам площадки принесли два точных удара Владислава Зори-
на, на что гости смогли ответить лишь одним голом на последней 
минуте. Второй матч также прошёл с небольшим преимуществом 
«ШВСМ-Воронеж», но, открыв счёт в середине первого тайма, во-
ронежцы всё же довольствовались только ничьей - 1:1. Отметим, 
что это первая потеря очков воронежской команды в сезоне, что 
никоим образом не повлияло на лидирующие позиции нашего 
коллектива.

На краю пропасти
Женский волейбольный клуб «Воронеж» по-прежнему 
замыкает турнирную таблицу, что гарантирует нашей 
команде расставание с высшей лигой «А». Конечно, ещё не 

всё потеряно, но результаты последних игр, в которых подопечные 
Левона Джагиняна отдают очки не только лидерам, но и прямым 
конкурентам, говорят о том, что вырваться из подвала табели о 
рангах будет очень не просто. Болельщики команды верили, что 
воронежские девчата сумеют одолеть пензенских студенток, или 
хотя бы поделить очки поровну. Но, увы, волейбольный клуб 
«Воронеж» в Пензе дважды уступил «Университету-Визиту» - 
0:3 и 1:3 по партиям. В грядущий уик-энд наша команда на своей 
площадке будет принимать ВК «Обнинск».    

Поражений больше, чем побед
Команда «ШВСМ», представляющая нашу область в 
клубном первенстве России по настольному теннису, 
провела матчи третьего тура, который состоялся в городе 

Сорочинск (Оренбургская область). Воронежцы провели пять 
поединков и лишь в одном из них добились победы - со счётом 
4:2 был повержен коллектив из Ульяновска. А команды, пред-
ставляющие Казань, Оренбург, Сорочинск и Улан-Удэ, смогли 
одолеть воронежскую «ШВСМ». Заключительный тур первен-
ства России среди команд суперлиги пройдёт в середине апреля 
во Владимире.

Покоряя вершины
В спорткомплексе «Энергия» состоялось первенство 
Центрального федерального округа по скалолазанию, в 
котором сборная Воронежской области заняла первое 

место. В соревнованиях приняли участие более ста спортсменов 
из девяти регионов России, которые были разделены на четыре 
возрастные группы от десяти до девятнадцати лет. В командном 
зачёте у воронежцев три первых места - в скорости, трудности и 
двоеборье. В личном зачёте наши земляки двенадцать раз под-
нимались на высшую ступень пьедестала, что обеспечило нашей 
команде первое место.

А совсем скоро спорткомплекс «Энергия» станет местом про-
ведения чемпионата и Кубка России, которые пройдут с 18 до 
20 марта.     

Леонид ХРУЩЕВ.

поздравительная открытка

Уважаемая Лариса Михайловна!
Тепло и сердечно поздравляем Вас с замечательным юбилеем! 

Мы уважаем Вас за Вашу искренность и доброту, целеустремлён-
ность, принципиальность и трудолюбие, за доброе и чуткое 
отношение к людям, постоянную готовность прийти на помощь. 
Гордимся Вашими успехами и достижениями. 

От всей души желаем Вам крепкого здоровья, счастья, удачи 
и успехов в Вашем нелёгком труде, неиссякаемой энергии и ис-
полнения всех сокровенных желаний.

За дело Вы берётесь смело
И не боитесь проиграть.
Мы все Вас любим, уважаем, 
Работать с Вами – благодать!
Живите долго и счастливо, 
Дарите всем тепло и свет.
Такой же молодой, красивой
 Хотим Вас видеть много лет.

Коллеги и друзья.

13 марта - день рождения председателя Контрольно-счётной палаты 
городского округа город Воронеж 

Ларисы Михайловны Дорохиной 

ПОэТИЧеСКАя
РУбРИКА

николай малаШич
г.Воронеж

Весна
Упало солнце на асфальт,
Дороги в лужах, 
                   как в помарках.
Ведь это март, ведь это март!
С весной тебя, родная, 
                                  с мартом!

Прекрасны острова травы,
Когда в луга заходят реки.
Родная, с месяцем любви,
В которой признаёмся редко.

Своя у каждого звезда,
Свои у каждого разливы.
Хочу, чтоб ты была счастлива
Не день, не месяц, а всегда.

По солнцу и траве иди,
Твоя весна пусть повторится.
Пусть всё прекрасное 
                               продлится
И посветлеет впереди!

Март
На речке лёд
Расплавится,
Трава у вод
Расправится,
Душа весной
Наполнится,
Весне про зной
Припомнится.
Коварное –
Осудится,
Бездарное –
Забудется,
Пристойное –
Напишется,
Достойное –
Возвысится.
Ненужный спор
Остудится,
Крестьянский пот
Окупится.

*  *  *
Уходит в берега река
В момент душевного разлива.
И верится – 
                жизнь справедлива,
Ни облачка, ни ветерка.

Мой нежный край, 
                       вливай в меня
Свои живительные соки,
Чтоб на отведенные сроки
Тепла хватило и огня.

Пора понять, что не в цене
Признанья 
          без душевной шири
И что оправдана вполне
Святая жажда 
               счастья в мире.

Баталии на снегуфутбол

Немного истории
Поговорим о зимнем футболе в 

Воронежской области. В 1970-м взял 
старт турнир, который стал официаль-
но именоваться «Зимнее первенство 
области на приз «Коммуны». За 42 
года его существования главный приз 
оспаривали десятки команд, пред-
ставлявших различные коллективы 
физкультуры, 17 из них в разное время 
становились победителями турнира. 

Чаще всего на верхнюю ступеньку 
пьедестала почета поднимались игроки 
воронежской «Стрелы», побеждавшие 
в 1980, 1982, 1986, 1993 и 1994 годах. 
Пять раз лучшими становились футбо-
листы завода горно-обогатительного 
оборудования. В 1995, 1996, 1997 и 
2000 годах команда именовалась «Пре-
стиж», а победитель 2008 года уже 
носил название «Рудгормаш». По три 
раза лаврами зимнего чемпиона обла-
сти были увенчаны мастера кожаного 
мяча острогожского «Газовика» (1999, 
2001, 2002) и лискинского «Локомоти-
ва» (2003, 2005, 2007). За последние 
шесть лет победу в зимнем первенстве 
отпраздновали шесть разных команд. 
«Дубль» сделать никому не удалось.

Следует, наверное, задаться вопро-
сом: «Что он собой представляет, этот 
зимний футбол? Какие задачи ставит и 
какую роль играет в карьере футболи-
ста?». Слово - вице-президенту МОА 
«Черноземье» и вице-президенту 
Воронежской федерации футбола 
Владимиру Проскурину.

- Польза от этого турнира несо-
мненна, - утверждает Владимир Григо-
рьевич. - Это один из главных этапов 
подготовки к летнему сезону. Именно 
зимой закладывается фундамент для 
дальнейших успешных выступлений. 
Нельзя закрываться в залах и играть 
только в мини-футбол. Еще один плюс 
- это хорошая возможность проявить 
себя молодым перспективным фут-
болистам. Несмотря на финансовые 
трудности, которые испытывают мно-
гие команды, популярность турнир не 
теряет. Уверен, что в следующем году 
команд-участниц будет больше. Отме-
чу и такой факт, что поля на стадионах 
«Олимпийский» в Новой Усмани и 
«Мир футбола» в Воронеже были 
прекрасно подготовлены к матчам, а 
игры собирали большое количество 
болельщиков. 

Чем запомнится 2011 год?
На этот раз 9 коллективов изъявили 

желание попытать удачу в борьбе за 
чемпионство. Явными фаворитами 
считались «Олимпик» и «Колос». 
Конкуренцию должны были им со-
ставить «Вымпел-ВМУ-2» (Сомово), 

ФК «Усмань» и «Кристалл» из Новой 
Усмани,  а также воронежские «Рос-
сарм», ФК «Воронеж», ВИ ГПС и 
«Стальмост». 

После игр в один круг соперники 
должны были определить худшую 
команду, которая заканчивала свои 
выступления.  Восьмерка сильнейших 
в стыковых матчах определяла квартет 
команд, которые разыграют медали, 
и четверку тех, кто будет оспаривать 
места с 5-го по 8-е. На предваритель-
ном этапе не заладилась игра у юных 
футболистов ФК «Воронеж», однако 
по ходу турнира тренеру команды Сер-
гею Лушину удалось устранить этот 
пробел и дела команды пошли в гору. 
«Кристалл» - дебютант турнира - пона-
чалу смотрелся неплохо, но под конец 
явно сдал и в восьмерку не попал. 

Явный прогресс наметился у «Рос-
сарма». Они отыграли турнир доволь-
но уверенно. Не повезло команде лишь 
в матче за пятое место. Не использовав 
два стопроцентных шанса для взятия 
ворот, команда пропустила обидный 
гол от «Воронежа» за пять минут до 
финального свистка. 

В поединке за  третье  место 
«Вымпелу-ВМУ-2» противостоял 
«ФК «Усмань». Экс-чемпион Воро-
нежа - «Вымпел» - дважды вел в счете 
- 1:0. и 2:1, проигрывал - 2:3, но после 

точного выстрела со штрафного удара 
Олега Титова матч пришел к ничейной 
гавани. Судьба третьего места реша-
лась в серии послематчевых пенальти. 
Одним из героев встречи стал форвард 
«Вымпела» Андрей Митрофанов. Он 
занял место в воротах, в решающий 
момент отразил удар с «точки», а вслед 
за этим сам точно пробил «одиннад-
цатиметровый», принеся команде из 
пригородного поселка Сомово брон-
зовые награды. 

В матче за «золото» голевых мо-
ментов было немного, но на каждом 
участке поля развернулась нешуточ-
ная борьба. «Колос», потерпевший 
поражение от «Олимпика» на пред-
варительном этапе - 0:2, в финале взял 
реванш. Единственный, но решающий 
мяч, принесший подопечным Влади-
мира Харина титул чемпиона области 
2011 года, головой забил капитан ко-
манды Андрей Шерстников.

Какие напрашиваются выводы? Во-
первых, многие клубы с удовольстви-
ем принимают участие в этом турнире. 
Во-вторых, состав участников стаби-
лен. В-третьих  - закладка «фундамен-
та» на заснеженных полях такая, что 
никакие соревнования футзального 
футбола в сравнение даже не входят. 
Такой же точки зрения придержива-

ется и президент МОА «Черноземье» 
Рудольф Александрович Ходеев, ко-
торый стоял у истоков этого турнира, 
и с его легкой руки и при финансовой 
поддержке Федерации футбола Во-
ронежской области эти соревнования 
родились и продолжают собирать на 
стадионах сотни болельщиков. На 
финальном матче присутствовало ни 
много ни мало, а около трехсот люби-
телей футбола. Столько не собиралось 
ни в одном домашнем поединке зоны 
«Центр» в пресыщенных футболом  
Москве и Московской области. 

- Зимнее первенство Воронежской 
области позволяет повысить физиче-
ские кондиции футболистов, - считает 
Рудольф Ходеев, - оно становится 
трамплином для роста молодых даро-
ваний. Именно здесь молодые ребята 
набираются опыта,  проходят закалку. 
Этот турнир всегда привлекал внима-
ние воронежских  болельщиков. Они 
приезжали и на «Мир футбола», и в 
Новую Усмань. Надо поблагодарить 
директоров этих стадионов - Валерия 
Сергеевича Суховерхова и Евгения 
Ивановича Высоцкого, благодаря им 
и их персоналу площадки выглядели 
для этого времени года практически 
безупречно. И хотелось, чтобы и в 
будущем футбольное первенство про-
ходило под эгидой «Коммуны».
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